

**CUTIGLIANO (BERNARD DE)**, Missionnaire  
(Cutigliano, Matamba, 30.11.1664).

Religieux de la province de Toscane, il partit pour le Congo avec la caravane conduite par le Père Jean-François de Rome, qui quitta San Lucar (Séville) le 13 février 1651. Il semble qu'il fut un des trois missionnaires qui débarquèrent en face de Mbamba (Ambriz) et qui arrivèrent à San Salvador avec grande avance. Le Père Bernard fut envoyé à Mbanza Matari, où il fut remplacé, au début de 1652, par le Père Georges de Geel. Désigné pour Nsundi, il y fut le compagnon du Père Jérôme de Montesarchio (durant environ trois ans). Après la mort du Père Georges, il séjourna quelque temps à Mbanza Matari et parcourut le Mbata. Dans la suite, il exerça son apostolat dans les provinces de Mbamba, Soyo, Kisama, Moseke, Lumbu, Mbaka; dans les royaumes de Kakongo, Ngoyo, Matamba. C'est au royaume de la reine Nzinga qu'il mourut le 30 novembre 1664.

19 janvier 1948.  
Mgr. J. Ouvelier.